

## PLAZA REAL CUMPLE 30 AÑOS: LEONARDO RUBIO, PRESIDENTE DE LA ADMINISTRACIÓN DEL MALL DESTACA LOS HITOS DEL CENTRO COMERCIAL EN SUS TRES DÉCADAS DE EXISTENCIA

**M**all Plaza Real cumple 30 años de existencia siendo un centro neurálgico de actividad social y económica en Copiapó. El recinto, a través de las décadas se ha convertido no solo en un centro de comercio, sino que un punto de encuentro, de servicios que van desde lo médico hasta lo más variado, en suma, un ícono distintivo de la capital regional, que, además, durante estas tres décadas de existencia ha tenido un sello marcado por la responsabilidad social.

**Al respecto, hablamos con el Presidente del Comité de Administración de Mall Plaza Real de Copiapó, Leonardo Rubio Mendoza:**

“ Este centro comercial nació como una inspiración de aporte a la ciudad, fue construido precisamente en el corazón de Copiapó, lo que lo ha transformado en un ícono que ha ido creciendo con el paso de los años, un punto de referencia para la reunión de personas, o juntarse en algún lugar cercano en el centro. El mall ha vivido distintas etapas, cada una han sido características por querer ir creciendo y aportando lo mejor a la comunidad, no es menos cierto que la salida de Falabella pegó fuerte, era una tienda ancla, pero pese

a todo los vaivenes de los últimos 30 años, Plaza Real se ha mantenido, sigue tan vivo como siempre, con tiendas, emprendedores, apuestas de locatarios que continúan apostando al comercio local, a generar actividad económica, centros de negocios, y de una u otra forma, ha ido obligando al centro comercial a adaptarse a los nuevos tiempos, a ir incorporando tecnología, pensando en los suministros básicos, que hoy en día es la internet, para poder entregar servicios a quienes necesitan estar dentro de nuestras instalaciones, esto no sería posible sino gracias al esfuerzo de los copropietarios, de los locatarios que nos han dado su confianza, del personal, que lleva casi la misma cantidad de años que el mall, gracias al capital humano se han ido logrando estas transformaciones e hitos que obviamente con el paso del tiempo, quienes vengan detrás de nosotros, tendrán que seguir proyectando este centro comercial, para que sea uno donde se respira un tema distinto, quizás porque en vez de estar sujetos a la ley de sociedades, estamos sujetos a la ley de copropiedad, lo que nos obliga a ponernos de acuerdo a conversar y tener una visión en común, lo que es lo más importante, en algún minuto, esa visión, plasmar los deseos, la esperanza, sin

dejar de lado el tema técnico y las realidades, como el presupuesto acotado que contamos, que se va generando mes a mes, y que nos ha permitido hacer frente a muchas transformaciones, somos un centro comercial que aún tiene bastante que aportar a la ciudad, cercano, de amigos, todos nos conocemos, nos encontramos en los pasillos y conversamos, creo que nuestra principal característica es sentirnos cerca de la comunidad, un sello que tenemos que seguir plasmando, haciendo más actividades culturales, concentrando una serie de personas que impulsan la vida cultural de Copiapó”, dijo Rubio.

### SEGURIDAD

El Presidente del Comité de Administración del centro comercial también se refirió a los avances tecnológicos en materia de seguridad que ha implementado el recinto:

“ Hemos asumido como Comité de Administración, junto a nuestro jefe de operaciones, Luis Núñez Barrientos, un compromiso bastante fuerte de transformación, de preocuparnos de nuestras instalaciones, 156 cámaras de seguridad por ejemplo, es un centro comercial tremendamente seguro, y esas cámaras hoy en día están incorporando mucha tecnología, ya

Fecha: 06-06-2024  
Medio: Diario Chañarillo  
Supl. : Diario Chanarillo  
Tipo: Noticia general

Pág. : 9  
Cm2: 238,5  
VPE: \$ 190.768

Tiraje: 2.800  
Lectoría: 8.400  
Favorabilidad:  No Definida

Título: **PLAZA REAL CUMPLE 30 AÑOS: LEONARDO RUBIO, PRESIDENTE DE LA ADMINISTRACIÓN DEL MALL DESTACA LOS HITOS DEL CENTRO COMERCIAL EN SUS TRES DÉCADAS DE EXISTENCIA**

están disponibles con reconocimiento facial, en caso de algún incidente, para conectar nuestro software con la policía, si es necesario llegar a revisar algún antecedente, ese ha sido el proceso de transformación, que todavía estamos desarrollando, los guardias también tienen cámaras personales, los que le da registros audiovisuales importantes en caso de situaciones que haya que respaldar, hemos estado preocupados de ello, creo que somos el único centro comercial que tenemos a los guardias 100% certificados y que dependen de la administración, no son externos, nosotros nos hacemos responsables de la seguridad del recinto, nos preocupamos de capacitarlos constantemente”, comentó.

“ Otro hito importante que hemos hecho con nuestro personal, es capacitarlos en primeros auxilios, pensando en quienes nos visitan a diario y las diversas situaciones que nos pueden suceder, desde paros cardíacos respiratorios, hasta caídas, lesiones, fracturas, hemos preparado un conjunto de medidas y actividades destinadas a tener permanentemente capacitado al personal”, añadió.

### **EVENTOS EN FECHAS ESPECIALES Y CULTURA**

Además, Leonardo Rubio se refirió a los eventos que realiza el centro comercial en fechas especiales del año y su dedicación al fomento de la cultura regional:

“ Siempre hacemos alguna actividad que queremos marcar, villancicos, por ejemplo, que nos gusta mucho en navidad y agrada mucho a las personas, es un espectáculo, eso es lo que queremos aportar, ya viene todo el tema musical que vamos a tener también, en forma permanente, hemos desarrollado espacios radiales para que nuestros locatarios se den a conocer a través del programa del Plaza Real que va todos los miércoles a las 10 de la mañana en Radio RT, que precisamente nos ha permitido que la comunidad vaya cono-

ciendo quien está con nosotros construyendo día a día crecimiento del mall, desde tener un centro radiológico, por ejemplo”, sostuvo.

### **SERVICIOS MEDICOS Y MISCELANEOS**

Rubio además destacó que Plaza Real no es solo un centro comercial, sino que uno de servicios variados, siendo notorio por la presencia de prestaciones médicas:

“ En nuestra gestión han aparecido además centros médicos, centros de estética, entre otros, Plaza Real se ha convertido en un centro de servicios, lo que ha crecido enormemente, sobre todo del punto de vista médico, el tema salud está la palestra, en el sentido de los requerimientos postpandemia, y que nos ha permitido tener nuestro sector médico en la Torre Flamenco, también generando espacios médicos como el centro radiológico, clínicas dentales, un centro bariátrico, tenemos una oferta importante, fonaudiología también, los servicios que se van requiriendo, estamos tratando que estén presentes en plaza real, están además casi todas las cadenas de farmacias acá, tenemos la banca, cooperativas, Chilexpress, y una cantidad importante de servicios, y siempre nos ocupa como satisfacer de mejor forma las necesidades de la comunidad, lo que nos obliga a pensar constantemente en cuales van a ser nuestras nuevas apuestas junto a los copropietarios”, comentó.

### **RENPONSABILIDAD SOCIAL**

Finalmente, el Presidente del Comité de Administración de Plaza Real valoró el sello característico del centro comercial a través del tiempo, su responsabilidad social solidaria con la sociedad de Copiapó y sus vecinos y vecinas:

“ Creo que los íconos más importantes que tenemos, uno, es ser socio de Diario Chañarillo que nos invita a los eventos de ayuda social que lleva adelante, como la campaña de ayuda al hogar de ancianos, la navidad con sentido para niños vulnerables, y poder apoyar a personas que necesitan visibilizar su situación, deportistas, excelentes bailarines de cueca, por ejemplo, algunos excelentes artistas marciales, que nos ha tocado apoyar y estar cercano a ellos, escritores regionales también, creo que lo que caracteriza a Plaza Real, durante toda su existencia, es involucrarse en ayuda social, en campañas que ya son íconos y tradición que están ya internalizadas dentro del centro comercial”, cerró Rubio Mendoza.

**EN LA IMAGEN:** Leonardo Rubio Mendoza, Presidente del Comité de Administración de Plaza Real, junto a su hija.

